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Vorläufiges Protokoll der ersten Schulpflegschaftssitzung vom 06.09.2022 

Schuljahr 2022/23 

 

Datum: 06.09.2022 

Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 

Ende der Sitzung: 21.20 Uhr 

Ort: Kapelle Antoniuskolleg 

Protokollführerin: Silke Rosendahl, stellv. Klassenpflegschaftsvorsitzende, Klasse 8a 

2 Anlagen:  

 Anlage 1: Wahlergebnisse Schulpflegschaftssitzung vom 06.09.2022 

 Anlage 2: Schreiben von Frau Gabriela Schäfer: Überblick PEsoS 

Anwesenheit: 

Schulleitung vertreten durch Frau B. Altmann und Herrn G. Müller 

Schülersprecherinnen: Lisa Stuhlert und Merle Herchenbach 

VertreterInnen der Klassen- und Jahrgangsstufenpflegschaften 

InteressentInnen für die Fachkonferenzen als Gäste 

Herr Gietz als Schulpflegschaftsvorsitzender 2021/22 

Tagesordnung Punkt 1  

Herr Gietz, Vorsitzender der Schulpflegschaft im Schuljahr 2021/22, begrüßt die 

Anwesenden und beantragt den Tausch der TOP 4.1 und 4.2. Herr Gietz möchte vom Vorsitz 

der Schulpflegschaft zurücktreten. 

Tagesordnung Punkt 2 

 Genehmigung der geänderten Tagesordnung (einstimmig). 

 Genehmigung des Protokolls der vorherigen Schulpflegschaftssitzung vom 14.09.2021 

(einstimmig / keine Beanstandungen). 

 Wahl der Protokollführerin / des Protokollführers aus der 8. Jahrgangsstufe: Klasse 8 a – 

Frau Silke Rosendahl. 

Tagesordnung Punkt 3  

Die anwesenden Schülervertreterinnen stellen sich kurz vor und informieren über aktuelle 

und abgeschlossene Projekte: 

 Sichtbarkeit der Vielfalt an der Schule durch Flaggen, seit ca. 1 Jahr. 

 Der „DiversiDay“ zum Thema „Diversität“ am Antoniuskolleg wurde mit verschiedenen 

Aktionen durchgeführt um deutlich zu machen: Jeder Mensch ist auf vielfältige Art und 

Weise einzigartig und in seiner Einzigartigkeit bewundernswert. 
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 Die Spendenaktion für die „Tafel e.V.“ war wieder ein voller Erfolg. Diesmal sollten damit 

auch viele Flüchtlinge aus der Ukraine unterstützt werden. Danke für die Großzügigkeit 

aller SpenderInnen. 

 Im Frühjahr fand der „Baum-Tag“ statt, bei dem ein Waldgebiet bearbeitet und 

schlussendlich mit 300 Setzlingen neu aufgeforstet wurde. 

 Treppenprojekt LGBTQIA+ 

 Die neuen SchülersprecherInnen (EF) für die kommenden beiden Jahre sind Lara Becker 

und Constantin Herchenbach. 

Tagesordnung Punkt 4 

4.2. Vorsitzende/r der Schulpflegschaft und deren/dessen VertreterIn:  

Vorsitz: Dr. Michael Schramm in offener Wahl gewählt (keine Gegenstimmen / eine 

Enthaltung).  

Stellv. Vorsitz: Desiree Knippling in offener Wahl einstimmig gewählt (keine 

Gegenstimmen / keine Enthaltung). 

Herr Schramm dankt seinem Vorgänger, Herrn Gietz, für seine bisherige Tätigkeit. 

4.1. VertreterInnen der Eltern in den Fachkonferenzen:  

Vorstellung der InteressentInnen für die jeweiligen Fachbereiche. Anwesende stellen 

sich persönlich vor, Abwesende schriftlich, Vorlesung durch Herrn Schramm. Die Wahlen 

erfolgen bei max. zwei InteressentInnen offen, bei mehr als zwei in geheimer Wahl. 

Gewählte ElternvertreterInnen siehe Anlage 1.  

4.3 Mitglieder der Schulkonferenz und deren/dessen VertreterInnen: 

Gewählt werden 5 Eltern und deren VertreterInnen. Persönliche Vorstellung der 

InteressentInnen. 

An Positionen 1 und 2 sind der Schulpflegschaftsvorsitzende und seine Vertreterin 

gesetzt. 

Positionen 3-5 sind direkt in die Schulkonferenz gewählt. 

Positionen 6-10 sind jeweils die VertreterInnen im Verhinderungsfall. 

Die Wahl erfolgt geheim. Die Auszählung wird während der Sitzung vorgenommen. Die 

schriftlich dargelegten Ergebnisse finden sich in Anlage 1. 

4.4. VertreterInnen der Eltern in der Konferenz für Erziehungsmaßnahmen: 

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt: Bianca Bretschneider und Katharina Bongartz, 

siehe Alage 1. 

4.5 Vertreter der Eltern im Vorstand des Fördervereins: 

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt: Peter Falzmann, siehe Anlage 1. 
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4.6 Vertreter der Eltern für KED bzw. Mitarbeit im Bistum: 

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt: Maximilian Graf von Nesselrode, siehe 

Anlage 1. 

Tagesordnung Punkt 5 

Herr Müller begrüßt die Anwesenden und berichtet Aktuelles wie folgt: 

 Tag für Afrika / Sozialer Tag für alle 

 iPad-Versuch 9. Klassen. Die technischen Probleme sind vielfältig. Wie es zukünftig 

weitergeht muss im Hinblick auf Kosten und Handhabung noch beraten werden. 

Rückmeldungen aus der Elternschaft überwiegend positiv. 

 Der Nachhaltigkeitskongress findet am 18.01.2023 statt. 

 Für die durch PEsoS finanzierte Solaranlage liegt seitens der Gemeinde eine 

Genehmigung – bislang allerdings nur mündlich – vor. Beratungen zum Bau sind 

erfolgt, die Umsetzung voraussichtlich 2023. 

 Das Projekt „Schule 2030“ läuft weiter. 

 Der Weihnachtsmarkt auf dem Schulhof des AK wird voraussichtlich wieder 

stattfinden. 

 Die 2. Pause bleibt weiterhin für Kinder im Johannes-Haus, die keine fünfte Stunde 

haben, gesplittet. Dies dient u. a. dazu, die Essensausgabe in der Mensa zu entzerren. 

Aus der Elternschaft werden Anmerkungen zur Mensa vorgetragen: 

 Die Essenszeiten sind zu knapp kalkuliert. 

 Die Mensa ist zu den Stoßzeiten sehr voll, dann stehen auch keine ausreichenden 

Sitzplätze zur Verfügung. 

 Die Frage nach der Flexibilität der Pausenregelung kommt auf. Können die 

SchülerInnen ggf. früher in die Pause entlassen werden? => Die Schulpflegschaft wird 

sich des Themas annehmen. 

Aus der Elternschaft wird über die Bussituation berichtet: 

 Die Busse stehen zu lange am ZOB Antoniusplatz und kommen verkehrsbedingt nicht 

gut auf die Fahrbahn. Dadurch werden Anschlussverbindungen verpasst, die 

betroffenen SchülerInnen kommen teilweise sehr spät zu Hause an. Die 

Schulpflegschaft wird auch dieser Frage nachgehen.  

Tagesordnung Punkt 6 

Herr Schramm berichtet Aktuelles aus der Elternarbeit und liest unter Punkt 5 ein 

Informationsschreiben von Frau Schäfer zur Arbeit von PEsoS vor (siehe Anlage 2): 
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 Der Geist der Salesianer, Don Boscos und der Malteser lässt Eltern, Schule und Träger 

zu einer ganz besonderen Gemeinschaft werden. Wir Eltern können uns darüber 

freuen und wollen diesen guten Geist nach Kräften fördern. Ein gutes Miteinander, 

Zusammenstehen, Zusammenhalt, die Herausforderungen Schulter an Schulter 

anzunehmen ist bei uns wesentliches Erziehungsziel, das sich letztendlich auch 

positiv im täglichen Klima der Schule niederschlägt. 

 Durch Corona mussten leider neben vielen anderen geplanten Veranstaltungen auch 

die von uns Eltern geplanten ausfallen. Dazu gehörten der Informationsabend für die 

Eltern der Jgst. 5 und das Schulfest. Die Elternvertretung trug die diesbezüglich 

getroffenen Entscheidungen der Schulleitung uneingeschränkt mit. 

 Im nächsten Jahr wird die Mitarbeit in den Gremien zur Schulentwicklung und 

Digitalisierung ein Schwerpunkt der Elternarbeit sein. Erste Veranstaltung in 

Verantwortung der Elternschaft in diesem Schuljahr ist der Informationsabend für die 

Jgst. 5 am 2. November in der Mensa. Über mögliche weitere von uns ausgerichtete 

Veranstaltungen informieren wir im Zusammenwirken mit der Schulleitung nach 

Feststehen der Rahmenbedingungen. 

 Darüber hinaus besteht ein ständiger Beitrag der Elternschaft zum Leben der Schule 

in der Mitwirkung an den Entscheidungsgremien, durch Begleiten der Arbeit von 

PEsoS, des Fördervereins, besonderer Veranstaltungen wie etwa der Business-

Akademie, des täglichen Dies und Das sowie im regelmäßigen Austausch mit der 

Schulleitung, dem Kollegium und der Schülerschaft. 

 Eine besondere Bitte an alle Angehörigen der Schulpflegschaft betrifft die Werbung 

für Unterstützung des Fördervereins und von PEsoS. Hierzu wird ein Schreiben von 

Frau Gabriela Schäfer als Gesellschafterin des PEsoS-Projektes gem. Anlage 2 

verlesen. Des Weiteren wird gebeten, im persönlichen Umfeld für die Nutzung der 

Mensa zu werben. Sie ist schließlich ein (sogar preisgekröntes!) Projekt von uns 

Eltern, das von der zahlreichen Beteiligung lebt. 

 Ein besonderer Hinweis gilt der Einrichtung eines gut funktionierenden E-Mail-

Verteilers in allen Klassen/Jgst. Die Sammlung der Adressen sowie das 

Einholen der datenschutzrechtlich erforderlichen Zustimmungen zur Nutzung liegt in 

der Zuständigkeit der jeweiligen Pflegschaften. Bei der Weitergabe der E-Mails der 

Schulpflegschaft möge bitte die Betreff-Zeile beachtet werden: Weitergabe an alle 

Eltern der Klasse/Stufe nur bei den E-Mails, bei denen ausdrücklich darauf 

hingewiesen wird („Bitte an Ihre Eltern weitergeben“). Die anderen sind der 

persönlichen Information der Schulpflegschaftsangehörigen vorbehalten. 

 In der Schule mehren sich Fälle mutwilliger Beschädigung der Schuleinrichtung und 

Verursachen von zusätzlicher Arbeit für die Reinigungskräfte durch mutwillig-

unsachgemäße Müllentsorgung. Wenn auch vieles dabei jugendlichem Übermut 
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zuzuschreiben ist, so sollte doch die Besinnung zur Mitverantwortung schon bei 

unseren Kindern das Handeln bestimmen. Hier ergeht die Bitte der Schulleitung an 

uns Eltern um ein aufmerksames Auge und ggf. steuernde Gespräche mit unseren 

Kindern. 

 Der Vorsitzende der Schulpflegschaft dankt für die aufmerksame, konstruktive 

Beteiligung an der Sitzung, ermuntert zu regem bilateralem Austausch und 

frühzeitiger Einbindung des Schulpflegschaftsvorsitzes bei Bedarf. Er freut sich auf ein 

weiteres Jahr guter, konstruktiver Zusammenarbeit ganz im Geiste Don Boscos mit 

der Schulleitung, den Schülervertretern/Schülervertreterinnen und dem Kollegium. 

Tagesordnung Punkt 7 

Die Schülervertretung stellt einen Antrag auf vollständiges „Gendern“ der nächsten 

Einladung zur Schulpflegschaftssitzung. 

 

Schlusswort von Herrn Schramm und Beenden der Veranstaltung um 21:20 Uhr 

 

gez. Silke Rosendahl 

 

 



Name Anzahl Stimmen Klasse

Dr. Schramm Michael einstimmig 9B, EF, Q1

Knippling Desiree einstimmig 7B, 9B

Anzahl Stimmen Reihung

Kieffer-Radwan Sonja s. Wahlliste 3

Thiebus Mario s. Wahlliste 4
Graf von Nesselrode Max s. Wahlliste 5

Olbertz Kirsten s. Wahlliste 6

Kunzke Katharina s. Wahlliste 7

Ackermann Dieter s. Wahlliste 8

Helms Sebastian s. Wahlliste 9
Ceisig Bianka s. Wahlliste 10

Bretschneider Bianca einstimmig 9A

Bongartz Katharina einstimmig 10C

Graf v. Nesselrode Max einstimmig 8C

Falzmann Peter einstimmig 5C

Vertreter der Eltern für KED bzw. Mitarbeit im Bistum

Wahlergebnisse bei

Schulpflegschaftssitzung 06.09.2022

Vorsitzender der Schulpflegschaft

Stellvertretende Vorsitzende der Schulpflegschaft

Mitglieder der Schulkonferenz (3) und deren Vertreter (5) 

Vertreterinnen der Eltern 

in der Konferenz für Erziehungsmaßnahmen

Vertreter der Eltern für Mitarbeit im Förderverein

Michael Standard
Texteingabe
Anlage 1



Fach Name Klasse/Jgst.

Biologie Walther Kirstin 5C

Helms Sebastian 9A

Reith Dirk 8 C

Deutsch Böhme Thomas Q1

Flüs Oliver 5C

Rieck Cornelia 5B

Tel Susann 6E

Tüschenbönner Dietmar 9D

Französisch Carine Harms Carine 10B, Q1

Geschichte Böhme Thomas Q1

Barthel Florian 7A

Witzorky Michael 5B

Jüngling Ellen 6A

Knitter Katrin 9E

Latein Kunze Anja 9B

Rieck Cornelia 5B

Witzorky Michael 5B

Dr. Fischer Torsten 6B

Walterscheid Ingo 6B, 9C

Ramirez Alexander Sergei Q2

Dr. Schramm Michael 9B, EF, Q1

Pädagogik Dunemann Meike Q1

Philosophie Gietz Gerd 10B

Pfaff André 6E, 9B

Reith Dirk 8C

Feldmann Jens-Holger EF

Olbrich Tobias 7B

Hegner Carmen Q1

Kolf Reiner 6B

Religion ev. Fuchs Astrid 8C

Spanisch Rosendahl Silke 8A, 9E

Sport Tüschenbönner Alexandra 9D

Vertreter der Eltern in den Fachkonferenzen

Chemie

Englisch

Erdkunde

Religion kath.

Kunst

Informatik

Literatur

Mathematik

Musik

Physik

Politik/Soz.Wiss.



Liebe Eltern, liebe Gäste der Schulpflegschaft, 

Michael hat mich gebeten, Ihnen einen kurzen Überblick zum Stand von PEsoS 

zu geben. Dieser Bitte komme ich gerne nach. 

PEsoS, Projekt Eltern sorgen für Schule, und der Förderverein des 

Antoniuskollegs sind die finanziellen Stützen unseres AK’s, ohne die vieles an 

unserer Schule nicht möglich wäre. Den Förderverein kennen viele von Ihnen 

aus der Grundschule. Er kümmert sich um benötigte Unterrichtsmaterialien, 

unterstützt bei Schulfahrten, der Möbelausstattung usw. 

PEsoS nimmt sich der größeren Projekte in der Schule an. Die Corona-Jahre 

haben wir genutzt, Rücklagen zu bilden für die Mensa und das ursprüngliche 

Internatsgebäude, das aufgrund Brandschutzauflagen und dringender 

Sanierung nicht genutzt werden darf. Wir hoffen darauf, dass es uns dadurch 

zukünftig irgendwann möglich sein wird, hier in kleinen Schritten das Gebäude 

wieder für uns nutzbar zu machen. Aber wir haben in der Pandemiezeit auch 

den Schulbetrieb mit Belüftungsanlagen, Filtern und den erforderlichen Tests 

ausgestattet. 

In diesem Jahr liegt – vorausgesetzt wir bekommen alle behördlichen Geneh-

migungen etc. – unser Fokus auf einem SoccerCourt neben dem Franz-von-

Sales-Haus sowie dem Aufbau und der Nutzung von Solarenergie, beispiels-

weise durch eine Solaranlage auf Haus Malta und e-Lade-Stationen für e-Bikes.  

Kleine E-Busse sollen helfen, Klassenausflüge/Exkursionen durchführen zu kön-

nen. Daneben ist finanzielle Unterstützung für die Mediothek, Übernahme von 

Kopierkosten, die Toilettenaufsicht, Wasserspender und viele Dinge mehr ein-

geplant. 

Liebe Eltern, bleiben Sie uns mit Ihren Beiträgen für PEsoS treu und ermuntern 

Sie andere, uns zu unterstützen. Nur dank Ihnen gelingt es uns, spannende 

Projekte für Ihre Kinder finanzieren und umzusetzen zu können. 

Vielen Dank an Sie und alle Spenderinnen und Spender. 

Ich wünsche Ihnen weiterhin einen spannenden Abend. 

Ihre Gabriela Schäfer 

Michael Standard
Texteingabe
Anlage 2: Schreiben Gabriela Schäfer_Überblick PEsoS
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